

383759

Korporatismus im Kleinstaat

Danksagung

Arbeitsbeziehungen im Fürstentum Liechtenstein

Am ersten Stelle möchte ich mich bei Professor Klaus Armingeon für die Betreuung der vorliegenden Arbeit bedanken. Seine Anregungen, Bemerkungen und Kritik waren stets hilfreich und hatten grossen Anteil am Gelingen dieser Studie.

Zu grossem Dank bin ich meinen Gesprächspartnern im Fürstentum Liechtenstein verpflichtet, ohne die eine Arbeit zu diesem Thema nicht möglich gewesen wäre. Sie alle zeigten mir neue Perspektiven und alternative Sichtweisen auf und leisteten unschätzbare Dienste für die Datenerhebung. Für Gespräche stellten sich zur Verfügung: Dr. Michael Ritter, Regierungschef/ Stellvertreter Fürstentum Liechtenstein; Alice Fehr, Präsidentin des Liechtensteiner Arbeitnehmerverbandes; Manfred Battiner, Geschäftsführer der Gewerbe- und Wirtschaftskammer; Josef Beck, Geschäftsführer der Liechtensteinischen Industrie- und Handelskammer; Jürgen Nigg, Geschäftsführer der Vaterländischen Union und Marcus Vogt.

Lizentiatsarbeit am Politikwissenschaftlichen Institut der Universität Bern

Ausserdem möchte ich allen danken, die mir in Gesprächen und Diskussionen zum Thema weitergeholfen haben. Namentlich möchte ich Peter Neuenschwander für seine Lektorenarbeit

Eingereicht bei Prof. Klaus Armingeon von

Schliesslich möchte ich mich bei meinen Eltern bedanken, ohne die diese Arbeit gar nicht möglich gewesen wäre. Ganz besonders danken möchte ich Karin, die mir in allen Schwierigkeiten gestanden ist und mich immer unterstützt hat.

Michael Matt
Scheideggstr. 124
8038 Zürich
91-107-771

Bern, März 1999

FL H 2284 A

FL H 2284 A